

Der Steirer - rein statistisch

Es gibt so viele Steirer wie noch nie, die Steirer werden immer älter, und sie heiraten immer seltener - das sind nur einige Ergebnisse, die die steirische Landesstatistik nun vorgelegt hat.

Mit Stichtag 1. Jänner 2012 lebten 1.213.255 Menschen in der Steiermark - so viele wie noch nie: Immer mehr Menschen wandern zu - die meisten aus der EU und hier vor allem aus Deutschland - und ihre Lebenserwartung steigt: bei den Frauen auf 83,8 Jahre, bei den Männern auf 78,2 Jahre; die älteste Steirerin derzeit ist 106 Jahre alt und lebt im Bezirk Voitsberg, der älteste Steirer ist 103 und wohnt in Graz.

Mehr Steirer, aber weniger Kinder

Allerdings: Die Steirer bekommen immer weniger Kinder, 1,33 Kinder pro Frau - weniger Kinder gibt es nur mehr im Burgenland; und die Mütter zu diesen Kindern werden immer älter: Im Schnitt kommt erst im Alter von 28,5 Jahren das erste Baby, die älteste Mama 2011 war überhaupt schon knapp 51. Und die Zahl derer, die das erste Baby erst nach 35 bekommen, hat sich in den letzten 20

Jahren verdoppelt. Es gibt aber auch sehr junge Mamas: Die jüngste war 2011 gerade einmal 14 Jahre, und eine 23-Jährige bekam im Vorjahr bereits fünftes Kind.



Foto/Grafik:Steiermark Tourismus

Mit Stichtag 1. Jänner 2012 lebten 1.213.255 Menschen in der Steiermark

Lena und Alexander, aber auch Electra und Clinton

Bei der Namensgebung sind die Eltern aber doch sehr einfallsreich: 730 unterschiedliche Namen fanden sie 2011 für Mädchen, am beliebtesten waren dabei Lena und Sara; bei den Buben gab es 618 verschiedene Namen, allen voran Alexander und Max. Einzigartig sind Electra und Eureka sowie Findus und Clinton.

Weniger Hochzeiten

Weniger außergewöhnlich schaut es bei den Eheschließungen aus: Es wird weniger geheiratet. Nur 5.161 Paar gaben letztes Jahr einander das Ja-Wort - das sind um 102 weniger als 2010 - und entsprechend der höheren Lebenserwartung wird teils auch recht spät geheiratet: Beim ältesten Brautpaar war er 86, sie 82 Jahre alt.

Mehr Scheidungen

Am häufigsten geschieden wird im dritten und vierten Jahr, und unter den 2.373 Scheidungen von 2011 waren auch fünf Paare, die nach über 50 Jahren Ehe gesagt haben: Nichts geht mehr. Ein Paar schaffte es nicht einmal bis zur Papierenen Hochzeit - es ließ sich bereits nach nur 1,5 Monaten wieder scheiden.

Link:

- **Alle Details zur Landesstatistik**

<http://www.verwaltung.steiermark.at/cms/dokumente/10003178_97617/e8bd44e9/207-2012-Internet.pdf>

Publiziert am 27.07.2012